
 

Der Grüne Bote – Mai 2018 
 

Neues aus dem Gemeinderat 

2. Stammstrecke 

Ein Referent der DB stellte im letzten Gemeinderat die Planungen für die 2. 
Stammstrecke vor und wie sie Poing beeinflussen werden (siehe Anhang). Nach 
jetzigem Stand würde unsere S-Bahn nicht mehr nach Petershausen/Dachau führen, 
sondern zur S3 nach Maisach werden, was den Vorteil hätte, dass die S-Bahn in 
Pasing hält. Außerdem verläuft die Linie im „alten“ Tunnel und man muss nicht 
umsteigen, wenn man z.B. zum Rosenheimer Platz will (wie im „neuen“ Tunnel). Die 
S-Bahn wird fortan einen 15 Minuten Takt besitzen, allerdings werden keine Express 
S-Bahnen mehr fahren. Das heißt, dass in den Spitzenstunden in der Früh statt wie 
momentan sechs nur noch vier Züge fahren werden. Poing wird somit zu diesen 
Zeiten sogar benachteiligt werden. Außerdem wurde erklärt, dass die Bahnhöfe in St. 
Kolomann und Aufhausen momentan zwar barrierefrei ausgebaut werden, aber nicht 
den Anforderungen für einen Langzug (3 Waggons) entsprechen werden. 
Aufwendige Koppelungen der Waggons in Markt Schwaben werden somit weiter 
nötig sein. 

Seniorenkonzept 

Als zweiten wichtigen Punkt verabschiedete der Gemeinderat die Fortschreibung des 
Seniorenkonzepts, welches in einem Workshop erarbeitet wurde. Es soll eine 
Grundlage sein, um darauf aufbauend Lösungsansätze für Poing zu formulieren und 
stellt kein „Allheilmittel“ dar. Eine Maßnahme kann in Zukunft eine hauptamtliche 
Stelle im Rathaus sein, die Vereine (wie z.B. AWO, etc.) bei rechtlichen/ 
organisatorischen Themen unterstützt und es somit attraktiver macht sich 
ehrenamtlich zu engagieren. Diese Vereine können dann auch insbesondere für 
ältere Menschen hilfreich sein, damit sie sich innerhalb der Vereine oder durch die 
Hilfe der Vereine wieder aktiv am gesellschaftlichen Leben beteiligen können. 

 

Neues aus dem Ortsvorstand 

Der Vorstand setzte sich im vergangen Monat mit dem Thema Verkehr auseinander. 
Dabei entstand ein fünfseitiges Verkehrskonzept, das wir dem Bürgermeister und der 
ARGE übergeben wollen. Kernforderungen sind die Erhöhung der Attraktivität für 
Radfahrer, die Berücksichtigung von Carsharing und der Ausbau der E-Mobilität. 
Auch kreative, neue Ansätze im Bereich Fahrgemeinschaften wollen wir verfolgen. 
 
Außerdem bereiteten wir Aktionen für den Landtagswahlkampf vor. Das Thema, das 
wir besonders andiskutieren wollen, ist die ökologische Landwirtschaft. Dabei 
könnten wir am Markplatz einen Stand aufbauen und Bio-Essen verköstigen. Eine 
Zusammenarbeit mit einem lokalen Bio-Bauern wäre zu bevorzugen. Als Termin für 



den Stand wäre Mitte/Ende September angedacht. Genauere Details werden wir in 
den kommenden Wochen noch besprechen. 
 

Termine  

7.6. 18:30 Uhr Gemeinderatssitzung Rathaus Poing 
8.6. 14:30 Uhr Workshop Mobilitätskonzept Grundschule Am 

Bergfeld 
11.6.  17:00 Uhr Demo „Seite an Seite für eine menschenwürdige 

Asylpolitik“ 
Markt Schwaben, 
Schlossplatz 
(Rathaus) 

12.6. 19:00 Uhr Vortrag „Die AfD und die soziale Frage“ von 
Stefan Dietl  

Evangel. 
Gemeindehaus 
Grafing 

13.6. 19:00 Uhr Energie- und Umweltbeirat Rathaus Poing 
2.7. 19:30 Uhr OV Poing Poinger Einkehr 

 


